



Direkte Hilfe leisten

Vielfältige Unterstützung durch die Winterhilfe Aargau



Der aktuelle Vorstand der Winterhilfe Aargau (von links): Monika Schärer, Anton Meier, Nicole Heggli-Boder (Geschäftsführerin), Martina Bircher (Präsidentin) und Kurt Jenni.

Bild: pd

Der Winterhilfe Aargau, angeführt von der neuen Regierungsrätin Martina Bircher, geht die Arbeit nicht aus, viele kommen nur schwer über die Runden. Vor allem im Gesundheits- sowie im Aus- und Weiterbildungsbereich haben die Gesuche zugenommen.

An der kürzlich durchgeführten Generalversammlung wurde Bilanz gezogen. Über 400'000 Franken wurden im abgelaufenen Geschäftsjahr für Notleidende Menschen im Kanton Aargau ausgegeben. Dass die Winterhilfe mehr ausgibt als einnimmt, ist im Moment nicht weiter tragisch. Die Hauptsache ist, dass das Geld gut eingesetzt wird.

Das Ziel einer Hilfsorganisation ist ein unkompliziertes Helfen. Im Aargau

besteht ein Team von Sozialspezialisten, welches die Gesuche genau unter die Lupe nimmt. Die meisten sind berechtigt. Im abgelaufenen Geschäftsjahr (1. Juli 2023 bis 30. Juni 2024) gingen 652 Gesuche ein. 193 mussten mangels ausreichenden Nachweises der Notsituation oder wegen Übernahmeverpflichtung der öffentlichen Sozialhilfe abgelehnt werden. Dass mit über 400'000 Franken wiederum gezielt Hilfe geboten werden konnte, ist erfreulich.

Die Winterhilfe Aargau gehört wohl zu den effizientesten Hilfswerken unseres Landes. Der Betriebsaufwand ist extrem bescheiden, und der Vorstand, angeführt durch die Präsidentin Martina Bircher, arbeitet grösstenteils ehrenamtlich. Die eingesetzten Gelder kommen vollständig armutsbetroffenen Menschen im Aargau zugute. Da-

bei fällt auf, dass vor allem die steigenden Gesundheitskosten dazu führen, dass Armut zunimmt. Die Hilfsgesuche betreffen folgende Gebiete: Einkaufs- und Lebensmittelhilfe, Bekleidung, Gesundheitskosten, Wohnkosten inklusive Bettenhilfe, Aus- und Weiterbildung, Ferien und Freizeitaktivitäten. Die meisten Leistungsempfänger sind Familien mit Kindern und Einelternfamilien.

In diesem Jahr hat die Winterhilfe insbesondere mit Partnerorganisationen eng zusammengearbeitet. So durfte sie den beiden Organisationen Cartons du Coeur Aargau und der Schweizer Tafel Aargau je einen Scheck von 20'000 Franken überreichen. Beide Organisationen kümmern sich um die Lebensmittelverteilung für armutsbetroffene Personen. Auch der

Hauptausgabe

Wohler Anzeiger
5610 Wohlen
056/ 618 58 58
<https://woheranzeiger.ch/>

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 5'233
Erscheinungsweise: 2x wöchentlich



Seite: 28
Fläche: 51'306 mm²



Auftrag: 3017933
Themen-Nr.: 315.002

Referenz: 93634796
Ausschnitt Seite: 2/2

Verein Wohnen 16plus kam in den Genuss einer solchen Spende. Dieser bietet jungen Menschen in prekären Situationen günstigen Wohnraum an.

Bewährt haben sich die in den letzten Jahren aufgegleisten Projekte «Sport und Fitness» und «Schulische Ausrüstung und Aktivitäten». Neu ist die Winterhilfe auch bei der Finanzierung von Spielgruppen aktiv. Wieder im Programm steht das Projekt «Weihnachtsessen für Alleinstehende».

Beratung wird grossgeschrieben

Diese Hilfen sind zwar sehr wichtig, ebenso wichtig sind aber jeweils auch die Beratungen in sozialtechnischen Fragen. Dem kommt immer grössere Bedeutung zu. Die Winterhilfe Aargau verfügt über Spezialisten in ihren Reihen, die sehr kompetent über die verschiedenen Unterstützungsmöglichkeiten Auskunft erteilen können. Das Budget sieht einen leicht erhöhten Auf-

wand vor (553'000 Franken). Positiv wäre es natürlich, wenn entsprechend auch die Ertragsseite auf dem Vorjahresniveau verbleiben würde.

Der Vorstand der Winterhilfe Aargau wird neu ergänzt durch Anela Perkovic, welche für einen der kommunalen Sozialdienste in Niederweningen (Zürich) tätig ist, aber in Döttingen wohnt. Sie wird Dora Deppeler ersetzen, welche gesundheitshalber den Vorstand verlässt. Zu ersetzen ist auch der abtretende Kommunikationsleiter Markus Schenk. Für ihn wurde noch kein Ersatz gefunden.

Mit einem Beitrag von 20 Franken (Private) oder 100 Franken (Firmen/Institutionen) kann man auch Mitglied der Winterhilfe Aargau werden. Spenden in jeder Grösse sind überdies jederzeit willkommen.

Spenden nimmt die Geschäftsstelle Winterhilfe Aargau, Postfach, 5632 Buttwil, aargau@winterhilfe.ch, gerne entgegen.

--pd